
Stadt Dassow

Niederschrift
Sitzung der Ortsteilvertretung Harkensee/Barendorf

Sitzungstermin: Montag, 31.05.2021
Sitzungsbeginn: 19:01 Uhr
Sitzungsende: 20:10 Uhr
Ort, Raum: im Dorfgemeinschaftshaus Harkensee

Anwesend

Vorsitzende/r
Andreas Busch

Mitglieder
Karl-Hermann Hey
Anett Retzlaff
Eckhard Schroeter
Gudrun Sohr
Mario Welzer

Protokollführung
Welzer

Weiterhin anwesend:
Frau Bürgermeisterin Annett Pahl

Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

2 Einwohnerfragestunde
Einwohnerfragen sind bis 2 Tage vor der Sitzung (29.05.2021) 
schriftlich per E-Mail an h.waschow@schoenberger-land.de 
einzureichen.

3 Genehmigung des Protokolls vom 07.09.2020

4 Anträge zur Tagesordnung



5 Informationen über die Arbeiten im Gemeinderaum 
sowie Neuanschaffungen

6 Informationen über den Spielplatz

7 Auswertung der Aktion "Saubere Stadt"

8 Besprechung über geplante Aktionen im Jahr 2021

9 Sonstiges

9.1 Straßenumbenennungen

9.2 Scheune bei Göbels

9.3 Fragen eines Ortsteilvertreters teilweise mit Antworten

9.3.1 Baumstümpfe in der Straße der Freundschaft Barendorf

9.3.2 Aufsteller in Barendorf zu Silvester

9.4 Parkplätze in der Strandkoppel



Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Feststellung der Anwesenheit und 
Beschlussfähigkeit

Herr Andreas Busch eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Einladung, 
die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit mit 6 anwesenden Mitgliedern fest.

2 Einwohnerfragestunde

Es werden keine Fragen gestellt.

3 Genehmigung des Protokolls vom 07.09.2020

Es werden keine Änderungsanträge gestellt.

Die Ortsteilvertretung genehmigt das Protokoll vom 07.09.2020.

Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
6 0 0

4 Anträge zur Tagesordnung

Es werden keine Anträge zur Tagesordnung gestellt. Herr Busch stellt die 
Tagesordnung zur Abstimmung.

Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
6 0 0

5 Informationen über die Arbeiten im Gemeinderaum 
sowie Neuanschaffungen

Der Raum wurde frisch gestrichen und hat neue Fußleisten erhalten in der Küche 
ist eine neue Spülmaschine eingebaut worden. Die lnstandsetzung der Treppe 
sowie der Umbau der Außentoilette sind noch in Planung, und sollen demnächst 
umgesetzt werden. Der barrierefreie Zugang zu Gemeindehaus wird wohl im Jahr 
2022 realisiert.

6 Informationen über den Spielplatz



Ein weiteres Spielgerät ist kurz vor der Anschaffung. Im letzten Jahr wurde der 
Platz schon gut angenommen. Durch die weiteren Anschaffungen soll er noch 
attraktiver werden.

7 Auswertung der Aktion "Saubere Stadt"

Trotz Pandemie war die Teilnahme erfreulich gut, es wurde wieder sehr viel Müll 
zusammengetragen. Es waren einige Familien unterwegs. Ein Dank auch wieder 
an die Jäger, die neben der OTV wie jedes Jahr gut vertreten waren.

8 Besprechung über geplante Aktionen im Jahr 2021

Nach derzeitigem Stand ist eine seriöse Planung eines Dorffestes nicht möglich, 
ob und in welcher Form eine Seniorenweihnachtsfeier möglich ist, sollte im 
Oktober geprüft und dann in die Planung eingestiegen werden.

9 Sonstiges

9.1 Straßenumbenennungen

Frau Annett Pahl berichtet, dass die Stadt Dassow in ihren Ausschüssen über 
die Straßenumbenennungen im Stadtgebiet berät (mehrfach sei die 
Friedensstraße genannt oder die Dassower Str.), da es immer mehr zu 
Verwechslungen kommt und auch die Post eine sichere Zustellung so nicht 
mehr garantieren kann.

9.2 Scheune bei Göbels

Herr Karl-Hermann Hey fragt was mit der kleinen Scheune bei Göbels passiert. Ist 
so nicht bekannt, Eigentümer plant vermutlich einen Unterstellplatz für sein Boot 
und eine Wohnung darüber.

9.3 Fragen eines Ortsteilvertreters teilweise mit 
Antworten

Herr Eckhardt Schröter hat mehrere Fragen:
• Was passiert mit dem Ortskern und den alten Gebäuden (Kuhstall, 

Pferdestall und Speicher)?
Antwort: Ein Bürger hat lnteresse, einen B-Plan zu entwickeln auf der Wiese 

westlich der Stellmacherei, der Speicher und der Pferdestall bleiben auf 
der Liste der denkmal-geschützten Gebäude. Der Kuhstall könnte It. 
Denkmalschutz diesen Status verlieren - hier ist die Entscheidung der 
Denkmalbehörde abzuwarten.



• Die Parkplatzbeschilderung an der FFW ist bisher nicht erfolgt, wann ist 
dies geplant? Antwort: Die Baugenehmigung für die Garage ist jetzt durch 
danach kann über eine Beschilderung beraten werden.

• Können die Eigentümer von Technik und Silo verpflichtet werden ihre 
Grundstücke herzurichten?

• Antwort: Nein, auf dem Verwaltungsweg sind nur Maßnahmen möglich, 
wenn Sicherungspflichten grob fahrlässig vernachlässigt werden oder eine 
Gefahr für die Allgemeinheit ausgeht.

• Ist es möglich, den Straßenlaternen in der Dassower Straße einen frischen 
Anstrich zu verpassen. Der Anblick bei der Einfahrt nach Harkensee ist 
sehr störend. 

• Antwort: Da geplant ist, die Laternen zu erneuern und ein Anstrich durch 
einen Malerbetreib vermutlich genauso viel kosten würde , wäre das 
Verschwendung von öffentlichen Mitteln.

• Wie ist der Stand zur Herrichtung des Feuerlöschteiches in Barendorf und 
der Wasserentnahmestelle?

• Antwort: Sollte im Frühjahr 2021 starten, es fehlte aber die Genehmigung 
der unteren Naturschutzbehörde, die liegt jetzt vor , so dass im Herbst 
damit begonnen werden kann. 

9.3.1 Baumstümpfe in der Straße der Freundschaft 
Barendorf

Werden die Baumstümpfe in der Straße der Freundschaft in Richtung 
Ortsausgang nach Barendorf noch entfernt, dies wurde bereits in Aussicht 
gestellt.
Antwort: Wird nochmals weitergegeben, damit dies durch das Amt in Auftrag 
gegeben wird.

9.3.2 Aufsteller in Barendorf zu Silvester

Schlägt vor zu Silvester Aufsteller in Barendorf vorzuhalten auf denen auf das 
Verbot des Zündens von Feuerwerkskörpern in Reetdachsiedlungen hingewiesen 
wird.

9.4 Parkplätze in der Strandkoppel

Frau Annett Retzlaff fragt ob die Parkplätze in der Strandkoppel zeitlich begrenzt 
werden können. Dies wird geprüft und wem der Weg zwischen dem neuen 
Ferienhausgebiet und dem bestehenden Ferienhausgebiet gehört. Ist eine 
Umwidmung in den städtischen Bereich bisher nicht erfolgt, da hier keine 
Grünpflege durch die Gemeindearbeiter gemacht werden kann, wird ebenfalls 
geklärt.

Vorsitz: Protokollführung:



Andreas Busch Welzer
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